



Noël 2025

Chers parents, amis et proches de la communauté,

En cette fin d'année 2025, nous sommes heureuses de vous retrouver pour partager quelques nouvelles de notre communauté. Dans l'Eglise catholique, nous avons vécu une année jubilaire et cheminé comme "Pèlerins d'espérance". "Espérer contre toute espérance" (cf. Romains 4, 18), dans un monde où les catastrophes de tout genre se succèdent, l'espérance peut nous manquer. Il nous faut la cultiver, voir ce qui se vit de bon et de beau, vivre la solidarité dans les difficultés et continuer de croire que Dieu fait toutes choses nouvelles.

Fin 2024, nous étions dans l'élan de la célébration de nos 25 ans de présence à Pié-Foulard. En communauté nous avons continué à réfléchir à notre avenir, accompagnées par Michelle Berthomé, ainsi que par Anne-Laure Gomas, xavière, avec le soutien du conseil de l'alliance et de la congrégation. Nous avançons pas à pas, confiantes que le Seigneur nous guide sur le chemin. Le projet d'accueillir des femmes qui souhaiteraient vivre une fraternité dans notre monastère, auprès de la communauté, se précise. Depuis le 31 août, nous accueillons Viviane qui travaille une partie du temps à Niort et l'autre en télétravail, chez elle en Savoie. Quand elle est présente, elle participe aux offices le soir et nous aide dans quelques services, heureuse de bénéficier d'un lieu de ressourcement. Sœur Rose-Marie, carmélite, qui résidait chez nous depuis deux ans, a choisi de continuer à vivre sa vocation érémitique dans un autre lieu, à Coussay-les-Bois (Vienne), où elle s'est installée fin octobre. La partie du bâtiment qu'elle occupait est désormais vacante et pourrait offrir un espace à des femmes qui vivraient auprès de nous. Frère Jean-Luc-Marie Foerster, dominicain, que nous hébergeons depuis plus de deux ans, restera jusqu'en juin 2026 pour terminer l'année scolaire comme enseignant au collège de la Chaume à Vouillé (86). Nous sommes toujours heureuses de bénéficier de sa présence fidèle aux offices, et pour l'eucharistie. Pendant ses absences, les prêtres des paroisses environnantes se relaient, Mgr François Blondel vient aussi volontiers, il était là le 15 août. Nous avons également eu la joie d'accueillir des frères dominicains pendant l'été et en octobre.

Les aides bénévoles sont précieuses pour nous permettre de continuer à vivre en ce lieu. Les 'jardiniers du mardi matin' sont fidèles à venir pour entretenir les espaces verts, le potager... Plusieurs personnes vont venues pour les cueillettes et assurer les conserves de fruits récoltés en abondance cette année. En octobre, il y a eu la journée 'épluchage des châtaignes'. Les abeilles, de leur côté, ont bien travaillé et nous avons eu une belle récolte de miel grâce à M. Bonneau qui veille sur ces travailleuses méticuleuses. D'autres personnes nous aident aux permanences à la porterie, à la couture, à la comptabilité, aux conduites... Nous les remercions chaleureusement pour tous les services rendus. Mi-août, un triste événement nous a touchés : notre amie Marie-Paule Noiraud, fidèle bénévole à la porterie, nous a quittés après avoir lutté avec beaucoup de courage et de foi contre un cancer.

Des conseils de congrégation se réunissent à Angers tous les trois mois. Ensemble nous continuons de nous soutenir dans le présent et d'anticiper l'avenir. Cette année, du 28 avril au 8 mai, les trois prieures se sont retrouvées au monastère du Mont des Oliviers, à Jérusalem. J'ai partagé le quotidien de la communauté et celui des habitants de cette terre avec Mère Marie-Caroline de Bouzy-la-Forêt qui effectuait en



Jardin du Mont des Oliviers, au fond la Vieille Ville



A Jaffa, près du lieu de la vision de Pierre



Mgr Jérôme Beau lors de la démarche jubilaire



P. Philippe Genty



Sœur Isabelle

même temps la visite canonique de nos sœurs avec le Père Ignasi M. Fossas, abbé président de la congrégation de Subiaco Mont Cassin. Nos sœurs viennent d'inaugurer un jardin de contemplation face à la Vieille Ville pour l'accueil des pèlerins. La situation à Jérusalem est plutôt calme, avec très peu de pèlerins ; beaucoup de magasins de souvenirs sont fermés, mais la vie ordinaire continue. A Bethléem, qui est isolée par le mur, et où nous avons passé une matinée, la vie est plus difficile, car le manque de travail pèse lourdement sur les familles. Pour que la situation puisse s'améliorer, il serait important que les pèlerins reprennent le chemin de la Terre Sainte et que cette terrible guerre qui oppose Israël et la Palestine s'achève. Nous sommes allées une journée à Tel Aviv à la découverte de communautés religieuses accueillant des enfants de migrants, philippins pour la plupart. Les migrants sont dans des situations précaires. De là, nous nous sommes rendues à Jaffa, près de Tel Aviv. Jaffa est nommé "Joppé" dans les Actes des apôtres (Actes 9,36-10,7), c'est là où Pierre ressuscite une femme et reçoit la vision de se rendre chez Corneille, un non-juif. Jaffa est tout proche de Gaza, mais nous n'avions pas le sentiment que la guerre était à quelques kilomètres de là.

En tant que prieure, j'ai pu vivre différentes rencontres monastiques : le 17 mai, à l'abbaye d'En Calcat (Tarn) pour la bénédiction du nouvel abbé, Père Maximilien Pietrzak, du 16 au 21 juin, au monastère d'Urt-Belloc, au pays basque, pour la rencontre des supérieur(e)s de la famille Subiaco-Mont Cassin, puis à l'abbaye de Castagniers (près de Nice) pour la réunion JAP -Jeunes Prieur(e)s et Abbés(esses)- avec une visite à l'abbaye de Lérins qui a une longue et riche histoire monastique. Ces voyages et rencontres, outre l'agrément, permettent d'échanger avec d'autres responsables de communautés, de s'ouvrir à diverses réalités, et font grandir la communion entre nous.

Sœur Anne-Delphine, prieure
Communauté

Cette année a été sous le signe de la nouveauté : un nouveau pape pour l'Eglise, avec la grâce de l'élection de Léon XIV ; pour notre diocèse, l'arrivée de Mgr Jérôme Beau, installé à la cathédrale de Poitiers le 2 mars : quatre sœurs ont assisté à l'eucharistie qui a réuni les chrétiens pour un beau rassemblement de notre Eglise diocésaine. Enfin, chez nous, alors qu'elle terminait son priorat de six ans, sœur Anne-Delphine a été réélue le 3 septembre comme prieure pour six autres années. Nous rendons grâce pour cette nouvelle étape de notre communauté.

Quelques anniversaires et jubilés... Le père Philippe Genty, puis le père Thierry Delumeau, nous ont honorées de leur présence pour leur jubilé de 25 ans de sacerdoce ; sœur Isabelle a fêté ses 60 ans en plusieurs fois : le jour même dans l'intimité de la communauté, puis avec sa famille et des proches.

Avant que l'année de l'Espérance ne se termine, notre communauté a vécu sa démarche jubilaire en se joignant aux paroisses du Sud Deux-Sèvres, invitées à l'église St Hilaire de Niort, le 22 novembre. A la fin de la célébration, Mgr Beau a remis à mère prieure toutes les intentions de prières déposées par les pèlerins de ce jour.

La prédication de l'Aube de Pâques a été donnée par le pasteur de l'EPUDF (Eglise Protestante Unie de France) Poitou Rural, Bertrand Marchand avant qu'il ne quitte la région pour occuper la fonction de président du Conseil régional de l'EPUDF en région Nord-Normandie. Bertrand et sa famille étaient présents aux événements œcuméniques chez nous. Nous rendons grâce pour les relations amicales tissées au fil des années.

Une journée conviviale a eu lieu le dimanche 9 juin réunissant proches et amis de la communauté : le soleil et la bonne humeur étaient de la partie. Une note particulière cette année : à la messe, un partage était proposé en petits groupes après la proclamation de l'Evangile. Puis, l'après-midi, après avoir regardé une émission "Génération Laudato Si" (Jour du Seigneur) sur le thème de l'hospitalité, des petits groupes de six ont échangé avant une mise en commun : c'était une occasion pour nous de partager notre manière d'accueillir les hôtes, et pour chacun, de prendre conscience que ce n'est pas facile de s'ouvrir à l'autre et de pratiquer l'hospitalité.

Nous vous invitons à la prochaine journée conviviale le **dimanche 14 juin 2026**, vous pouvez déjà retenir la date.

Du 19 au 24 août, sœur Isabelle et sœur Dorothée ont participé à la halte chantante qui avait lieu au monastère Notre-Dame de Bouzy-La-Forêt. Cette session a accueilli huit participants de tous âges, et des sœurs de nos trois monastères, associant retraite et apprentissage du chant. Elle était animée par



La Halte chantante



Visite à Saint Benoît-sur-Loire



Sœurs de la Congrégation et laïcs

Carole Matras, chanteuse professionnelle, que nous connaissons bien. Le répertoire était large : des chants liturgiques en français, du grégorien, quelques compositions médiévales et des pièces du répertoire de notre Congrégation ; une découverte de la vie monastique s'est vécue grâce aux temps de prière et de lecture de la Bible. Les participants ont animé les vigiles et la messe du dimanche. Le samedi, toutes les sœurs de Prailles se retrouvaient à Bouzy. Puis, le dimanche 24 après-midi, a débuté la rencontre avec des laïcs proches de nos communautés : visite de la basilique de Saint Benoît-sur-Loire et vêpres ; le lundi 25, journée de témoignages, de partage sur notre charisme, sur la Règle de Saint Benoît ; une question a jailli : une fraternité Bénédictine Notre Dame du Calvaire, qu'est-ce que cela évoque dans l'avenir ? Deux belles journées fraternelles et conviviales qui se renouveleront à l'automne 2026, à Prailles. Enfin, les mardi 26 et mercredi 27, nous étions très heureuses de vivre deux jours de rencontre de Congrégation, alternant discussions et détente.

Formation

Cette année nous avons fait un peu "le grand écart" dans notre formation puisque nous sommes allées à la rencontre de grands penseurs contemporains et nous avons revisité le credo de Nicée Constantinople dont nous célébrions les 1700 ans.

Notre ami Eric Brauns nous a introduit à la pensée de René Girard, qui a travaillé sur la violence, la notion de bouc-émissaire. Le père Jacques Bréchoire, lui, nous a emmenées à la rencontre de quatre grands théologiens du XX^e siècle : Karl Barth, Karl Rahner, Jürgen Moltmann, Hans Urs von Balthasar.

Ecouter en visio-conférence les cours du Père Yves-Marie Blanchard sur le Credo de Nicée-Constantinople nous a permis d'approfondir notre confession de foi. Ce dernier est venu au monastère en mai, donner une session sur les épîtres pastorales (Tite et Timothée).

Pendant l'Avent, quatre conférences de frère Jean-Luc-Marie nous ont préparé à l'accueil de la venue de Dieu à Noël : Lire la bible, une expérience de naissance ; Le messie : naissance d'une espérance ; Le livre de Ruth : l'espérance d'une naissance ; Elisabeth et Anne, deux femmes autour de la naissance de Jésus.

Ecologie

Même si cette année nous n'avons pas entrepris de grands travaux pour poursuivre notre chemin en écologie, la Fresque du climat présentée cet été par la famille de sœur Dorothée nous a bien intéressées et réjouies sous un mode ludique. Cela nous a permis de mesurer l'impact de l'usage des énergies fossiles et de nos modes de vie occidentaux sur l'équilibre écologique de notre planète et également, nos méconnaissances scientifiques !

Le 28 septembre, nous avons vécu une belle journée de prière pour la création. Après l'eucharistie célébrée par frère Jean-Luc-Marie, nous nous

sommes retrouvés à l'hôtellerie pour réfléchir sur la notion du temps, à partir d'une émission "Génération Laudato Si, l'écologie intégrale dans les monastères." Après un repas partagé, Mère prieure et sœur Isabelle ont guidé une marche contemplative en méditant sur les différentes étapes de l'évolution de notre planète. Nous avons appréhendé combien, en peu de temps, notre monde industriel peut mettre à mal notre planète qui a mis des milliards d'année pour se façonner telle que nous la connaissons.

Quelques jours plus tard, ce fut un temps de prière œcuménique qui nous a rassemblé pour louer notre Dieu Créateur, et prier pour la sauvegarde de la création, pour les populations qui subissent le dérèglement climatique, qui vivent l'injustice de décisions économiques qui mettent à mal leurs ressources naturelles.



La Fresque du climat



Marche contemplative

Hôtellerie

Cette année encore, nous avons été heureuses des nombreuses demandes d'accueil à l'hôtellerie, soit à la journée pour des groupes d'enfants ou de jeunes (confirmands, catéchumènes, néophytes), le parcours œcuménique Alpha de Niort, ou encore pour les journées diocésaines : ministères institués, conseil épiscopal, diacres, aumôniers de prison...

Les mois de mars, avril et mai ont été les plus chargés avec l'accueil de groupes constitués ou diverses sessions : communication non violente, icônes, retraite de la fraternité des Trinitaires d'Angoulême, équipes Notre Dame ; une retraite contemplative de dix jours animée par sœur Dominique Plasteig en mars ; le groupe CNDA (veufs et veuves) ; la session des chantres de l'ouest. Sœur Isabelle a donné aussi deux retraites de prière contemplative en août et en octobre et plusieurs samedis dans l'année.

L'été, ce sont plutôt nos familles et amis qui viennent nous visiter. Joie, entre autres, de revoir des diaconesses de Reuilly : sœur Anne, leur prieure, et sœur Claude, et de recevoir sœur Sophie pour sa retraite pendant que nous étions à Bouzy-la-Forêt. Plusieurs religieuses sont venues pour des temps de retraite : ces visites permettent d'entretenir les liens avec leurs ordres ou leurs congrégations.

Début novembre, nous apprenions que sœur Stéphanie avait un cancer, nous la confions à votre prière, ainsi que la communauté. Que l'Espérance demeure dans vos coeurs et que "la paix soit avec vous !" (Jean 20, 19), "une paix désarmée et une paix désarmante, humble et persévérente. Elle vient de Dieu, Dieu qui nous aime tous inconditionnellement" comme le proclamait le Pape Léon XIV le soir de son élection le 8 mai 2025 et qu'il redit dans son message pour la journée mondiale de la paix du 1^{er} janvier 2026.

Avec notre prière fraternelle, nous vous souhaitons une bonne et heureuse année.

Vos sœurs Bénédictines de Prailles



Sr Tiphaine, sr Isabelle, sr Anne-Delphine, sr Dorothée,
sr Marie-Daniel et sr Stéphanie

En page 1 : Calligraphie de sœur Anne-Delphine et dessin de sœur Isabelle (reproduction interdite)

Quelques propositions pour l'année 2026

- **Mardi 20 janvier** : Vêpres œcuméniques à 18 h, suivies d'un repas partagé.
- **Mercredi 18 au dimanche 22 février**, 'Maurice Zundel, itinéraire d'un homme de foi', enseignement-retraite animée par Odile Hardy, xavière.
- **Du vendredi 24 au dimanche 26 avril** : Session "Un saint pour aujourd'hui : Hilaire de Poitiers (315-368), pasteur et docteur" par Yves-Marie Blanchard, prêtre du diocèse de Poitiers.
- **Dimanche 14 juin** : Journée conviviale ouverte à tous
- **Du dimanche 2 au jeudi 6 août** : "Son Nom est un baume pour le cœur" (St Bernard) - retraite de prière contemplative avec le Nom de Jésus, animée par des sœurs de la communauté.
- **Du mardi 19 au dimanche 23 août**, *Halte chantante au rythme de la vie monastique*, animée par Carole Matras et des sœurs de la Congrégation.

Pour découvrir d'autres propositions, consultez notre site : benedictines-prailles.fr

Vous recevez ce courrier, par lettre ou par mail, car vous êtes en lien avec nous d'une façon ou d'une autre. Conformément au RGPD, les informations vous concernant ne sont utilisées qu'à cet effet et ne seront pas transmises à des tiers. Vous disposez auprès de nous d'un droit d'accès, de rectification et de suppression des informations qui vous concernent. Si vous ne souhaitez plus recevoir cette chronique, il suffit de nous en informer et nous supprimerons définitivement votre adresse.

Communauté des Bénédictines 2, impasse de Pied-Foulard Prailles 79370 PRAILLES-LA COUARDE

Tél. : 05 49 32 69 81

communaute@benedictines-prailles.fr hotellerie@benedictines-prailles.fr

site : **benedictines-prailles.fr**